
MEMORIA DA REUNIÃO DA COMSSÃO DE SAÚDE DA MULHER DO CONSELHO 
ESTADUAL DE SAÚDE DO PARANÁ 

 

Local Hotel Nikko 

Data: 28 de Abril de 2011  

Horário 14: às 17:00 hs 

Presentes: 

Adelina Deolorence Santos – ASSEF 

Alaerte Leandro Martins – ABEN 

Beatriz Alves Lucindo – SindSaúde 

Carla Danúsia Pakulski de Oliveira 

Clarice Siqueira dos Santos – Pastoral da Criança 

Denise Maria Regis – CREFITO 

Elaine Ferreira Galvão – Secretaria da Mulher de Londrina 

Genecilda gotardo – MST 

Ligia Aparecida Cardieri – SINDSAÚDE 

Livia Diniz sola – FAMOPAR 

Luci Belão – PMPR 

Maria Celi de Albuquerque – Espaço Mulher 

Maria Euvira de Araújo – ANEPS 

Maria Lucia Gomes – ASSEMPA 

Rogeria Fadel – SESA 

Rogeria Sininbu Aguiar – Sindicato dos Psicologos PR 

Sueli Galhardi – Secretaria Municipal da Mulher de Londrina 

Terezinha Pereira – Secretaria Municipal da Mulher de Maringá 

Terezinha Mafioletti – Rede Feminista de Saúde 

Araiê Prado Berger – CONSEG ÁREA CENTRAL 

Rosenil Santos – SINDSAÚDE 



Malvina Ferreira – ONG Espaço Mulher 

Odete Correia Antunes de Oliveira – HU-UEM 

Elizete Maria Ribeiro – SESA 

Eliana Souto – Rede de Mulheres Negras 

 

Pauta: 

1. Informes gerais 

2. Informe Ria-mulher 

3. Discussão e aprovação do Relatório de Gestão 2010 

4. Discussão das propostas do Estado para a Saúde da Mulher 

5. Planejamento da Comissão Saúde da Mulher- Gestão 2011 a 2012 

 

Abertura 

 

Rosalina abriu a reunião dando as boas vindas e colocou que como é a 
sua 2ª reunião como coordenadora do grupo vai necessitar da 
colaboração de todos. Anunciou a presença da Dra.Elizete 
Coordenadora de Atenção Primária da SESA e Dra Rogéria que é 
Coordenadora da Saúde da Mulher e Maria Celi que coordena o 
enfrentamento da violência contra a mulher. Falou sobre a importância 
do Controle Social e consolidação das políticas públicas, e justificou o 
fato da comissão não ter dado o parecer no relatório de gestão no mês 
passado, pois  não havia representante da SESA. 

 

Informes gerais: 

 

Maria Celi informou que o grupo de trabalho da rede de Atenção à 
Mulher em situação de violência vai se reunir no dia 25 de maio, na sala 
de Educação da SESA e apresentou o calendário. Terezinha Mafioletti 
completou que esta data foi escolhida para aproveitar a presença das 
conselheiras.  

 



 Sueli informa que no dia 18 de maio em Londrina haverá um evento 
pelos direitos humanos.  Informou ainda que em comemoração ao dia 
28 de maio que é de ação pela Saúde da Mulher no dia 27 haverá o 
um encontro com profissionais de saúde e outras secretarias. 
Mencionou também que estão se mobilizando para implantar o 
atendimento da Delegacia da Mulher 24 horas e o curso de Promotoras 
Legais com 120 horas. 

 

 Maria Celi colocou que em 12 de maio haverá a comemoração ao Dia 
de Enfermagem no auditório do Museu Oscar Niemayer.  

Malu fez um convite para evento na Assembléia Legislativa em 
homenagem aos empreendedores e trabalhadores na Assembléia 
Legislativa às 18:30 horas. 

 

Ligia fez referência ao encontro da  Rede Cegonha em Brasília, do MS  
e OPAS. Proposta foi para que a rede cegonha que não ficasse 
centrada na maternidade infantil. Ministro se comprometeu  em 
melhorar a qualidade do parto e redução da morte materno.  O 
importante que ele referenciou a família e reforçou todos os pontos de 
saúde da mulher  e do aborto. Tratou do assunto como ética médica no 
consultório no Uruguai, como usar a medição para utilização mesmo 
sem prescrição. 

 

Rosalina reforçou que estão acontecendo oficinas com espaço 
disponibilizado no hotel, mas que está havendo uma desinformação 
deste Conselho e as pessoas não estão comparecendo e sugere que a 
comissão se organize para informar os as conselheira e outras de outras 
comissões. 

 

Euvira informou sobre o XXVII Congresso Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde e VIII congresso Brasileiro de Saúde, cultura de Paz 
e Não Violência que será de 09 a 12 de Junho em Brasília. Fez referência 
aos informativos de saúde da Secretaria  Municipal de Saúde de 
Curitiba e de Recife. 

   

Rosalina solicitou que todas fizessem a apresentação pessoal de todas 
as presentes nesta reunião. 



 

Ligia perguntou sobre o relatório de gestão e Dra Elizete colocou que 
ainda estão se organizando. Ligia coloca que o relatório de gestão não 
foi aprovado pois não passou por esta comissão para ser apreciada. 
Elucida que o convite era para saber se esta diretoria tem clareza de 
quais as atividades da comissão da Saúde da Mulher, pois temos que 
apresentar amanhã para O Conselho de Saúde. Ligia ainda coloca que 
haviam alguns pontos importantes a serem considerados: O relatório 
está mais pobre do que o ano passado. Não há perspectiva de Gênero 
centralizando demais na parte materna e não de outras condições 
biológicas e sociais da mulher e que não foram mencionados os eixos 
das propostas desta comissão  que foram pactuados com o Secretário 
de Saúde, como por exemplo o de enfrentamento da violência contra 
a mulher. 

 

Alaerte reintera o que a Lígia falou e propõe que não seja aprovado o 
relatório de gestão  já que não passou por esta comissão. Aponta  
outras falhas como a redução da cobertura do preventivo de câncer e 
do não seguimento de mulheres que apresentaram  alteração em seus 
exames. 

Terezinha coloca que na comissão foi realizada uma pauta para a 
conferencia de saúde para organizar a rede de atenção à Mulher em 
situação de violência que não entrou no relatório.  

Denise questionou quais as conseqüências se não for aprovado o plano 
de gestão. 

 

Maria Celi diz que a conseqüência seria deixar visíveis os pontos para os 
quais devem ser dados maior atenção, fato que foi reiterado por Lígia e 
Alaerte. 

 

A equipe da SESA fez uma apresentação do planejamento da 
Secretaria para a Saúde da mulher e atenção primária de saúde no 
atual governo. 

 

Ligia sugeriu que as gestoras da SESA consultem as atas de reuniões 
anteriores da Comissão e Alaerte se comprometeu a mandar por e-mail 
todos os documentos relativos às discussões da Comissão no último ano. 



 

Rosalina sugeriu que para o dia 28 de maio sejam convidados a 
Maternidade de Londrina com suas experiências exitosas no parto 
humanizado. Lembrou também que há a necessidade de se eleger 
representantes para o Grupo de Trabalho do RIAMULHER. Ficou 
decidido que a titular será a Rosalina e a Ten Luci será sua suplente. 
Rosalina agradeceu as gestoras da SESA e salientou a importância do 
conteúdo apresentado e da integração desta equipe com a Comissão 
da Saúde da Mulher. 

 

Pauta para próxima reunião:  

Continuação da apresentação da SESA; 

Planejamento da Rede 

 

Sem mais a acrescentar, eu Ten Luci relatora dou por encerrada esta 
memória. 

 

 

 

 

 

 

 


